## Filosofía de la Liberación y Pensamiento liberador

Para caracterizar la Filosofía de la Liberación, como se dio en Argentina en la década del 70 del siglo XX, abrevamos en el excelente material que dejaron las Jornadas del Intercambio Cultural Alemán Latinoamericano de noviembre de 2003 en la ciudad de Río Cuarto, con la participación de la casi totalidad de los fundadores de aquel movimiento. Luego de exponer las líneas fundamentales y los principales cauces de investigación que se abrieron, exponemos lo que hoy podemos entender como el océano en que convergieron esas corrientes, a saber el pensamiento liberador, sustentado sobre todo por especialistas en ciencias sociales y por movimientos de diverso tipo, como los de género, los de defensa de los derechos humanos, los ambientalistas, los que defienden las etnias, los antidiscriminatorios, etc.